



# Patrimoine

architecture

## > Le Temple de Diane

II<sup>e</sup> siècle



# Le Temple de Diane

Cet édifice romain de 17 m de longueur sur 13 m de largeur est le troisième aussi bien conservé en France, après la Maison Carrée de Nîmes (environ 15 x 26 m) et celui de Vienne (environ 14 x 24 m). Il constitue un des éléments qui font d'Aix-les-Bains la ville au passé antique la plus riche de la région.

Il s'agit certainement d'un Temple, comme semble le prouver son architecture (entablement, fronton triangulaire, orientation à l'est...). C'est une tradition médiévale qui a fait dédier ce bâtiment à Diane, mais il l'était plus probablement à une divinité de la source (Borvo, Hercule...).

De l'extérieur, on discerne fort bien la structure du Temple, malgré le rehaussement de la toiture et les contreforts modernes. D'après les fouilles récentes, le niveau du sol était plus bas qu'aujourd'hui, le Temple se trouvant alors sur un podium, ce qui est dans la tradition du Haut Empire. Le Temple est en effet daté de la même époque que l'Arc de Campanus (II<sup>e</sup> siècle ap. J.-C.). Autour du Temple se trouvait le péribole, délimitant l'espace sacré, qui aurait pu être formé d'un vaste portique à colonnes entourant le bâtiment.

La vocation muséographique du Temple remonte à 1877, époque à laquelle il accueille le musée Lepic (fondé en 1872). Réorganisé en 1948, le Temple abrite le musée archéologique.

